



Regierungsratsbeschluss vom 27. Oktober 2015

Beitritt des Kantons Basel-Stadt zum Europäischen Verbund für territoriale Zusammenarbeit „Interregional Alliance for the Rhine-Alpine Corridor EVTZ“; Vertragsgenehmigung

P151639

1. Der Regierungsrat stimmt in Kenntnis und auf Basis der Übereinkunft und der Satzung des EVTZ dem Beitritt des Kantons Basel-Stadt zum Europäischen Verbund für territoriale Zusammenarbeit „Interregional Alliance for the Rhine-Alpine Corridor EVTZ“ zu.

Begründung

Der Kanton Basel-Stadt beabsichtigt, dem Europäischen Verbund für territoriale Zusammenarbeit "Interregionale Allianz für den Rhein-Alpen Korridor" beizutreten. Für eine Mitgliedschaft spricht insbesondere, dass die Problematik der Kapazitätsengpässe im Rhein-Alpen-Korridor gemeinsam mit den übrigen Anreinerstaaten international behandelt werden kann. Die Mitglieder des EVTZ entwickeln fachliche Lösungen und nehmen gegenüber den zuständigen nationalen wie internationalen Behörden Einfluss. Sinnvollerweise berücksichtigt der EVTZ sowohl die Verkehrs- als auch die Raumplanung und behandelt den Schienen- und Wasserweg integral. Die damit einhergehende Verlagerung von Gütern auf Wasser und Schiene ermöglicht die erwünschte Entlastung des Regionalverkehrs sowie die Stärkung der Binnenschifffahrt und des Logistikstandortes Basel (Trimodaler Containerterminal).

